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“你若背叛，房子就归我”……您别意

外，这不是哪个电视剧的台词，而是真实地

存在生活中。昨日，记者从合肥市中安公

证处获悉，近日，合肥一对年轻情侣为“保

卫爱情”，自拟“忠诚”协议，并到公证处要求

公证，不过他们的要求，最终遭到公证处的

拒绝。

“忠诚”协议：你若背叛，房子就归我

说起“忠诚”协议，公证员们连称：“不稀

奇”，夫妻、情侣，带着“忠诚”协议要求公证

的真有不少。

前段时间，有对小情侣拿着一纸自拟的

“忠诚”协议来到公证处，希望进行公证。公

证员打开一看，上面赫然写着：“如果你（男

方）背叛，房子就归我（女方）”。

面对这样一份协议，公证员微笑着说道，

对不起，这个不能公证。女孩惊奇地反问

道：“这是我俩都同意的事，怎么不能公证

呢？”

公证员说，“忠诚”协议是道德范畴的

事，无法进行公证，而且一纸薄薄的文书对

双方的爱情也没有任何实质性帮助。

在采访中，公证员们告诉记者，类似的协

议有不少，“比如一对夫妻曾拟了一份协议

约定：男方若赌博，房子将由女方所有。”对

于这样的协议，公证处一般不会办理公证。

赠与合同：谁得了房子，谁赡养老人

有人要求“公证”爱情，也有人要求“公证”

亲情……在办理一份赠与合同时，公证员发现

了一则条款：“谁得了房子，谁赡养老人”。

细问之下，对方只得说出其中原委，原来

年老的父母准备把房子赠给一个子女，对

此，其他子女认为，既然没得到父母的房子，

就不该承担赡养义务，相应的，谁得了房子，

谁就该“包揽”赡养父母的义务。于是便要

求在赠与合同中，加上这一条款。

对此，公证员表示，赡养老人是子女的法

定义务，不以父母是否给子女财产或给多少

财产为前提，如果加了这则条款，这份赠与

合同便无法进行公证。

证书公证：抱来一堆证，全是假的

“这些证书都是假的，我不能为你办理公

证。”昨日一大早，公证处里就响起了义正词

严的拒绝声。原来，有人抱着一摞假证书，要

求办理公证。公证员在细细查看证书，并核

对相关信息后发现，这些证书都是假的，“公

证的基础是真实合法，按规定不能办理公

证。”一看被“识破”了，对方忙称：“证是假

的？不可能吧！”说着，抱着一摞假证离开了。

对于这样的场景，公证员们说，再熟悉不

过了，谁都碰到过几个来公证假证书的。“毕

业证书、职业资格证书是假证书的‘重灾

区’，出于单位要求或自身需要，经常有人带

着假证要求公证。”

科考3天目测暂未发现江豚，省环保厅厅长：

江豚将“晋升”国家一级保护动物

全国“搜寻”长江江豚已有三天，目前

在湖北段还无收获，考察队即将进入安徽

段……

昨日，本报《我省为江豚寻最后的“诺

亚方舟”》一文，受到社会广泛关注。13日

一大早，省环保厅厅长缪学刚，便与星报记

者取得联系，进行了长达20分钟的电话谈

话。据缪学刚透露，江豚有望在新版国家

动物保护目录上，晋升为国家一级保护动

物。

李敏 星级记者 俞宝强

11日，两艘科考船从武汉起航，40名

科考人员将用 7 周时间对长江江豚“普

查”。其中，将经过我省安庆、铜陵等地，最

后到达上海江段，全程寻找踪迹。这是自

“2006年长江豚类考察”宣布白鳍豚“功能

性灭绝”以来，首次针对江豚的全面科考。

截至昨日，“搜寻”行动已进行了三天，

考察队员是否发现了江豚踪迹呢？昨日下

午，记者经过多方打听，从与这次行动有着

密切联系的安庆渔业部门，得到了最终答

案：截至昨日下午4时，三天目视观察，暂时

未发现江豚的踪影。尽管这几日天气晴朗，

江面可视范围达到3000米，仍一无所获。

时隔六年，长江淡水豚考察行动再次起

航。可3日的“无功而返”，不禁让考察队员“紧

张”起来，人类难道真不能留住江豚的美丽微

笑了吗？据悉，考察队员还将在长江湖北段，

停留一个多星期，后将进入长江安徽段……

搜寻遗憾：3天未发现江豚

在昨日的采访中，记者得知，此次科

考，科考人员还有一项“秘密任务”，那就是

寻找白鳍豚。

白鳍不是已经灭绝了吗？为何还在

“苦苦追寻”？记者搜索了2006年的那一

次“庞大”考察行动。一个由来自中国、美

国、英国、瑞士、日本、德国6个国家的科学

家，组成的“国际考察队”进行了一次大规

模的长江淡水豚类考察活动。经过6国专

家39天、航行3400公里的艰难搜寻，考察

队没有发现“长江女神”白鳍豚的影踪，随

后，中科院水生所宣布白鳍豚“功能性灭

绝”，至今没有确凿证据证明又发现了白

鳍豚。

但就在宣布灭绝后，在我省铜陵等地，

很多渔民反映在江中发现了疑似白鳍豚踪

迹。最近的一次是在去年8月，湖北洪湖

保护区渔民曾发现一头疑似白鳍豚。遗憾

的是，当时未能留下影像资料，因此无法证

明白鳍豚还存活于世。

此次科考，科考船上有一个系统专门

采集白鳍豚的信号，考察船也将对其进行

一定时段的定点观察，主要选择点就包括

我省铜陵段。

努力留住江豚的那一抹微笑
昨日一大早，远在河南老家的省环保厅

厅长缪学刚，便与星报记者取得联系。在长

达20分钟的电话谈话中，缪厅长为记者解答

了疑问。

记者：在国家一级保护动物行列里，我们

只发现白鳍豚的影子，为什么江豚榜上无名呢？

缪学刚：江豚本来是很容易生存的动物，

它们以小型鱼虾为食，食物应该是不成问题

的，所以，过去只将其归为二级保护动物，介

于目前其生存现状，列为国家一级保护动物

也只是时间问题了。即将出台的新版国家动

物保护目录上，长江江豚将从国家二级保护

动物升格为国家一级保护动物。

记者：可是据最新资料显示，近年来江豚

的生存危机主要原因就是缺乏食物，因何呢？

缪学刚：近年来经济社会飞速发展，工农

业用水与日俱增，致使长江江滩缺水，鱼无水

则无法生存。此外污染问题是另一杀手，水体

富营养化，也导致鱼类大量死亡。

记者：除了已做的努力，您觉得未来我们

还应该为它们做什么呢？

缪学刚：江豚生存对于环境要求并不高，

只要给它们一个安静的水环境和足够的食

物，它们就可以繁殖和生长，因此我省在长江

干流或者大型水库库区设立新的江豚保护

区，进行异地迁徙保护。

更重要的是，我想说一点，保护江豚，人

人有责，大家只有提高环保意识，才能留住江

豚的那一抹微笑……

“你若背叛，房子就归我”
情侣自拟“忠诚”协议，要求公证被拒

秘密任务：寻找白鳍豚未“绝种”证据

对话厅长

童凤霞 记者 马冰璐


